



VALENCIA. (Un mes, 3 rs. Tres meses, 22.

Anuncios á 25 céntimos línea. Idem de funerales 12 rs. los suscritores, y 16 los no sean; todos irán orlados. Remitidos y comunicados á precios convencionales s.

# El Católico

PERIÓDICO MONÁRQUICO DE VALENCIA.

FUERA (Tres meses, 28 rs. Seis id., 51.

Redaccion, Travesía del Miguelito, número 1, entresuelo. Administracion, calle de Cavanilles, núm. 3. Las suscripciones de fuera pueden hacerse en sellos de correo ó libranzas de fácil cobro.

## GUANO COPROS

CALIDAD GARANTIZADA.

Contiene, segun análisis hechos por los señores Dr. D. José Monserrat, catedrático de Química, D. Pedro Fuster id. Agricultura, y Francisco Castell, profesor de industria rural. Amónico, de 8'85 á 9 por 100. Fosfatos de 22 á 25 " " Sulfato de potasa, sosa y magnesia. Precios: Por partida de 30.000 kilos arriba, 780 reales los 100 kilos. Por partidas menores de 30.000 kilos, 137 reales los 100 kilos, al contado y tomado en la balsa. Los pedidos se dirigirán á los únicos introductores en España, Sres. Carreres y Carreras, calle de D. Juan de Villarrasa, núm. 17. Depósito central para la venta, en el Camino del Grao, almacén denominado parador del Puerto.

## La Lámpara Catalana.

5 Carda, 5.

Variación en lámparas. Petróleo de primera á domicilio. Ventas al por mayor y menor.

Recomendado en la redacción de Las Provincias, despues de la salida de la Comision de la prensa que marchó á Murcia á llevar los donativos para los pueblos inundados.

	Rs. Vn. Cs.
Suma anterior...	7.660 70
Doña M. y S. ....	6
D. V. B. T. ....	40
La sociedad «El Decano» ..	246
D. Antonio Sanz ..	10
Doña Cinta Prades ..	2
Doña Tomasa Verge ..	3
Doña Antonia Gargallo ..	3
Doña Eulalia Bayarri ..	4
D. Felix Muñoz ..	6
Total ..	7.979 70

## SOCORRO A LAS VICTIMAS DE LA inundacion.

### A LA PRENSA DIARIA DE VALENCIA.

Acordeado la comision de la prensa valenciana por la que tuvo á bien designar la junta provincial de Socorros en Murcia, ha dispuesto que la construccion de viviendas para los colonos que las perdieron en la última inundacion, se verifique por contrata y en pública licitacion. La comision llamará por medio de la prensa á todos los que quieran interesarse en ese servicio, aceptando los pliegos de condiciones hasta las ocho de la noche del sábado proximo, en que adoptará una resolucion definitiva. El tiempo intermedio la comision valenciana conceptúa del caso ocuparle en la visita que siempre se propuso hacer á Orihuela, y para su realizacion se dirige á dicha ciudad en la tarde de hoy, regresando el día 14, lo mas tarde, despues de dicha entrega del donativo que cree conveniente en vista de las necesidades de aquella comarca. La comision asistió ayer al reparto de ropas y efectos que, procedentes de Valencia, eran dados á multitud de familias de los partidos rurales por las señoras componentes de la junta de Socorros; y tiene la satisfaccion de expresar que la abundancia y calidad de dichos efectos y ropas llenó de consuelo á las familias que las recibian, beneficiando la caridad de nuestros paisanos. La comision dará cuenta desde Orihuela del resultado de sus gestiones. Murcia 12 de noviembre de 1879.—El secretario de la comision, Manuel Valls S.

### AUTO MOTIVADO SOBRE LA PRISION DE BOET.

DE BOET.

(Conclusion.)

Y si Boet no hizo esto, si no adoptó conducta semejante, consiste en que no podía hacerlo, porque los papeles y los documentos no existían aun, y necesitaba prepararlos y tomar con calma todas las disposiciones, arreglar todos los detalles para entrar en campaña y empezar el combate. Como puede conciliarse un Boet inocente, un Boet calamitado, que telegrafía á Retamero: «recuerde al señor mis modestos servicios, hablele al corazón (pág. 288), un Boet que al principio habla de amenazas, de denuncias, de tomar la ofensiva, que pone condiciones y luego restituye sin exigir resguardo alguno escrito, sin condiciones, sin restricciones, que se obliga además á entregar todas las cartas políticas que tiene en su poder, que acepta estos hechos de plena desconfianza, y todo esto sin rebalsarse? La restitucion de los diamantes en los términos, de la manera y con las condiciones en que fue hecha, es la prueba mas elocuente de la responsabilidad de Boet. Si D. Carlos hubiera sido simulador del delito, no habría guardado aquella actitud, no habría insistido tan duramente por la restitucion incondicional, no habría continuado calificando á Boet como un canalla y diciendo á todo el mundo que lo reputaba como un ladrón. El debía haber temido

y temido mucho, que su reputacion fuera amenguada, ó por mejor decir, perdida. No le convenia bajo ningun aspecto tanto clamoreo, ni provocar escándalos ni manifestarse resuelto á rechazar toda proposicion; podía haber sofocado los rumores en lugar de darles pabulo y aumento.

Y el telegrama presentado por el testigo Davila (pág. 987) y dirigido por él mismo á Boet, prueba que ninguna condicion habria sido aceptada... «Todos nuestros esfuerzos por obtener otras condiciones han resultado inútiles.»

Y cuando el sacrificio estaba á punto de consumarse, y aun despues de consumado, Boet escribe á doña Margarita de Borbon, esposa de D. Carlos, dos cartas: la una fecha 24 de marzo y 6 de abril la otra, en las cuales, con tono suplicante, sin ninguna palabra de queja ni desden, ruega que se ponga fin á los sufrimientos de su familia, y promete enviar las cartas políticas á D. Carlos, con su indice correspondiente, tan pronto como haya podido recogerlas... «V. M., aun cuando no lo haga por mí, hágalo por mi mujer y por su madre, y hágalo por mis hijos. (Páginas 270 274, vol. I.)

No es este el lenguaje del hombre inocente; las palabras «aun cuando no lo haga por mí, tienen una grave significacion; parece que el mismo Boet confiesa la culpa propia, y es como si dijera: yo no merezco consideracion, pero mi mujer y mis hijos, sí; hágalo por ellos, y no por mí.

Apenas llevada á cabo la restitucion de los diamantes, Boet va á Paris, se oculta, y llama por dos veces á Retamero, entonces amigo de confianza.

En la carta de 8 de abril le escribe que tiene necesidad de que venga á Paris cuanto antes; pero no quiere que nadie sospeche que se encuentra en la capital: en carta de 30 de dicho mes le invita á una segunda entrevista, y le dá la contraseña «Daroza y Cariñena», para llegar hasta él.

¿Por qué todas estas precauciones? No hay mas que los culpables que se ocultan así; Boet habia hecho un misterio de estas citas, y tuvo que confesarlas cuando Retamero las descubrió; pero no supo dar explicaciones de ellas.

La correspondencia seguida con Retamero desde Roma, y la de Milan con Davila (página 1.007 y siguientes), están muy fecundas en aclaraciones, porque, por agudo que sea Boet, se hace traicion y descubre el secreto de su juego. Por ellas se podrian deducir otras argumentaciones, pero seria demasiado largo el examinar aquellas cartas, y además sobran inútiles y es inútil ocuparse de otros incidentes que retardaran alargar el proceso, y que si es necesario se desarrollaran en la audiencia pública. Un hecho notable debe, sin embargo, mencionarse. Mientras estaba Boet en Milan, telegrafía con fecha 10 de diciembre de 1877 á su mujer en Bayona estas palabras: «antes de fin de mes te abrazaré; todo quedará completamente arreglado, todo». El telegrama existe en los autos (págs. 93 y 1.061), y Boet no lo niega, pero no da explicacion alguna. Al misterio público le parece muy significativo por la fecha y por las palabras que contiene.

Evidentemente es contestacion á un telegrama ó á una carta de su mujer, en la cual ella debe haber pintado á su marido un estado de cosas poco halagüeño, y segun se deduce de los autos, debe haber descrito sus desgraciadísimas circunstancias económicas, la estrechez en que se encontraba y las muchas deudas que tenia.

Boet, que no contaba con medios propios, que no podía sobornar estas necesidades urgentes, se habria sentido arrastrado al delito, se habria decidido quizás entonces á cometer el robo; y telegrafía á su mujer, que todo, todo seria completamente arreglado. Despues de esto, la duda no parece posible, y el dilema está resuelto.

D. Carlos no es un simulador de delito, ni un calumniador; Lorenzo no es un testigo falso; por consiguiente, Boet es el autor del robo. Existe, pues, un robo; pero ¿dónde se cometió y cómo se calificó?

Con precision absoluta no es posible decirlo; como se indicó ya la última vez en que se arregló materialmente la existencia de la condonacion fué en Gratz, en 29 de noviembre de 1877. Desde entonces no se sacó mas de su estuche: D. Carlos y su séquito salieron de Gratz directamente para Venecia, permanecieron pocos dias, y llegaron á Milan el 10 de diciembre de 1877. Durante el viaje, no se puede admitir que haya sucedido el hurto, porque Arbula llevaba siempre consigo la bolsa en la que estaba encerrado el estuche, y este no tenia señal alguna de violencia; se debe suponer, por el contrario, que la sustraccion habia tenido lugar en Gratz, Venecia ó Milan, en una de las foadas de dichas ciudades y mientras la bolsa estaba encerrada en un cajón ó una cómoda. Arbula asegura que, saliendo de Venecia, no se apercibió de haber disminuido el peso de la bolsa, y por eso cree que la condonacion estaba aun dentro.

Este no es dato seguro, porque el Toison no pesaba mucho, y habia en la bolsa monedas de oro y otros objetos. Sin embargo, es arguménto que puede hacer presumir que aquí, mas que en otro sitio, haya sucedido el robo, lo que es tanto mas de creer por el tono del telegrama de Boet dirigido á su mujer.

Como quiera que sea, la competencia debe radicarse aquí, habiendo Boet elegido á Milan para su domicilio (art. 14, 16 del Cod. de proced.) El valor del Toison de oro, es de muchos miles de francos, como se deduce de la tasacion que se hizo de las piedras de la condonacion presentadas al tribunal el valor de

31.800, y á las que faltan el de 10 200; y por esto existe indudablemente la calificación del valor, segun el art. 660 de dicho Código. También debe suponerse probado que el robo fue cometido con llave falsa, porque no hay señal alguna de violencia en la bolsa ni de haberla manoseado hasta el punto de forzarla. El criado Arbula asegura que aquella bolsa estaba siempre cerrada, y que siempre llevaba consigo la llave; por consiguiente se debe deducir que para abrirla fue menester usar de llave falsa, ó de la verdadera, cogiéndola clandestinamente á Arbula.

La primera hipótesis parece mas verosímil; de cualquier modo resulta la calificación del medio empleado (Art. 610 y 620. Cod. de proced.) Boet además, cometiendo el robo, abusaba de su cualidad de empleado cerca de don Carlos; era ayudante de campo del príncipe, secretario político, porque tenia la correspondencia política; no tenia sueldo fijo, pero mantenía el príncipe á sus expensas y recibía de cuando en cuando regalos ó subsidios; en tal calidad tenia entrada libre en todas partes, sin inspirar sospechas ni desconfianza; pertenecía al séquito de D. Carlos como empleado suyo, y cometiendo esta sustraccion abuso de aquella confianza que en él se habia depositado. (Art. 607, núm. 4, Cod. pen.)

En vista de que el robo siendo calificado por su valor, por la persona y por el medio, constituye un delito cuyo conocimiento pertenece á la «Corte de Asises», y en su consecuencia los autos deben ser remitidos á la procura general del rey para el curso ulterior del procedimiento.

Visto que el juez instructor despachó contra el inculcado Boet mandamiento de comparecencia, y tratándose de un delito para el cual no está admitida la libertad provisional; es ahora obligacion de la Cámara del Consejo expedir contra el acusado mandamiento de prision conforme á lo dispuesto en el art. 256 del Código de procedimiento criminal.

Sobre las conclusiones conformes del ministerio público.

Vistos los artículos 255, 256, 259 del Código proced. pen.,

La Cámara del Consejo

ORDENA

la trasmision de los autos y documentos al ilustrísimo señor procurador general del rey cerca de esta corte de apelacion, para dar curso ulterior al juicio, segun los términos de la ley, á cargo del acusado Carlos Gonzalez Boet, y decretar mandamiento de prision contra el mismo como acusado de robo calificado por el valor, por la persona y por el medio, conforme el artículo 256 del Cod. proced. pen.

Dado en Milan á 23 de agosto de 1879.—Firmado: Malacrida, presidente.—Prampolini, juez instructor.—Figliadoni, vice-canciller.—Visto: Sighele, procurador del rey.

MURCIA 12 noviembre de 1879.

Sr. Director de «El Católico».

Mi queridísimo amigo: De propósito reservé el hablar de la parte inculcada en la provincia de Almería y S. O. de la de Murcia pues carecia de detalles lijos y no quiero aventurar palabra que tuviese que rectificar al día siguiente. Con respecto á Cuevas, Haercal, Velez-Bubio y otros pueblos de la primera de dichas provincias, las noticias escasean, pues las que telegráficamente pedimos anteañoche al gobernador civil nuestro paisano el Sr. Soldevilla, tambien telegráficamente nos fueron comunicadas cual solicitó la comision. Ello no obstante, sabemos que Cuevas es el pueblo que mas ha sufrido en el desastre de la inundacion, que lamenta desgracias personales y que los campos son los intereses mas perjudicados. En su vista, la comision ha acordado lo que en la comunicacion diaria á la prensa manifiesta, la remision de cinco mil pesetas á la Junta de Socorros de Almería con aquel destino.

De los efectos que la comision de la prensa trajo á esta ciudad, se podian enviar algunos lotes á dicha comarca, lo mismo que á Lorca; pero sobre no necesitarse en gran manera allí y si aquí, su consignacion se hacia difícil, y su distribucion se hubiese realizado sin la presencia ocular de la comision. Ciertamente es que las cantidades que á una y otra se adjudican, participan de este desventaja en solo el concepto de dar cuenta justificada á Valencia de su version en los detalles; pero como entendemos que el mal se refiere al destrozo de los campos mas que á la pérdida de viviendas y á la de cosechas mas que al extravío de enseres domésticos, la reparacion toda ser uniforme, é impulsada por una sola direccion.

Las desgracias á que vengo refiriéndome debieron su origen á una minga de agua que descargó en aquellas montañas, cuyas vertientes acrecen el Sangonera. Llamo el cauce de éste, con un ímpetu extraordinario la corriente, abrió grandes surcos en las tierras y buscó desaguar distribuyéndose en varios brazos separados por alturas á las que no ascendían las aguas. De manera que por allí donde el Sangonera se dividió, jardines y huertas han desaparecido, el terreno no ha cedido sus primeras capas para formar cauce, y la restauracion de los campos solo con el favor de gruesas sumas bien empleadas, podrá, tras largo tiempo, conseguirse; mas por donde la corriente no se convertia en rio, por donde las aguas no pasaban en abundante caudal, tan en la parte de Almería como en la de Lorca, ha dado beneficios la

antedicha minga, de los cuales no ha disfrutado Murcia.

Secillita es la explicacion. La pertinaz sequia que en nuestra provincia se experimenta, no era menor en las provincias inundadas. La lluvia torrencial, origen del desastre que se lamenta, ha sido benéfica en cuanto cabe, y la parte de Almería y Lorca, muy poco inundadas, la recibieron, si bien enjugado por un lado, y por otro abierto en su situacion «nuevas desgracias. Murcia ya no tuvo lluvia; el campo, como aquí se dice, el secano que ahí llamamos, tanta sequia experimenta hoy como antes le la inundacion; pero en cambio, ha sufrido todos los rigores provenientes de esta, como el extenderse las aguas, el no cesar su fuerza por causa de la pendiente del suelo hacia el cauce del Segura, el crecimiento de este y hasta el dique terraplen de la vía férrea, no obstante de salvar la capital. Por eso Murcia se lleva la mayor parte de los recursos, y en mi concepto con razon; por eso creimos que los efectos debian entregarse en donde el número de familias desahucadas existia, y no donde unas pocas solo alcanzaron la triste pérdida de sus ajuares, y que en lo preciso entendemos que al presente estarán ya por ese extremo remediado; por eso, finalmente, remitir cantidades á las juntas provinciales para lo referente á la parte de Almería y Lorca, porque nuestra accion, aun directa, seria impotente para la gravedad de un mal de suma importancia, aunque reducido por tratar de levantar los terrenos que dejaron paso á las aguas, las cuales en ellos habian profundos surcos.

Almería, pues, percibe de los donativos recaudados por la prensa valenciana 20.000 rs. y 25.000 Lorca. Ahora bien; ¿qué damos á Murcia y qué reservaremos para Orihuela? Afortunadamente las circunstancias que se nos presentaron en las últimas veinticuatro horas abrieron á la comision el camino para adoptar una resolucion fácil y conveniente.

Desde el momento que la construccion de casas para los colonos de la huerta de Murcia pasó del concepto de idea á la de proyecto factible, y aprobado por la junta provincial se convino en su inmediata realizacion, la comision de la prensa valenciana formó su plan de construccion; revisó algunas viviendas que pudieran servirle de modelo, y merced á la benevolencia del Sr. D. Eduardo Pardo, ingeniero jefe de minas de esta provincia, hoy han quedado prescritas las condiciones de contrata para que en pública licitacion se adjudicase aquel trabajo á quien ofreciera mejores garantias de practicar el pensamiento adoptado. De otra suerte hubiérase tropezado con mil y mil dificultades que ya empezábamos á tocar; y no se hubiera dado un carácter tan legitimo á la empresa que acometemos.

Para anunciar nuestras propuestas y recibir los pliegos de contrata se necesita un espacio, aunque breve, de 48 horas al minimum, y en fuerza de ello es consiguiente esperar al sábado para cerrar compromiso si se ofreciesen á secundar los directores de obras de aquella clase. En ese tiempo hemos pensado no permanecer ociosos; la diligencia del asunto que aqui nos trajo lo exige; nuestros particulares intereses abandonados en Valencia nos veda la mayor dilacion. Visitaremos á Orihuela en el entretanto; en vista de sus desgracias aplicaremos allí, con los efectos que reservamos, la cantidad proporcional que sea oportuno y todo lo demás se aplicará á Murcia. Salimos, pues, esta tarde para Orihuela con la intencion de regresar el sábado 15.

Ayer asistimos al reparto individual de los efectos donados por Valencia, y que, clasificados y hechos lotes por la junta de señoras, se verificaba por las mismas con el incansable celo que las distingue tan dignamente. Uno de los puntos á que asistimos fué al partido de Nanduremas, celebrándose la distribucion con orden y buen acierto. Las desgraciadas familias expresaban su gratitud y satisfaccion mas que con palabras, que con lágrimas, quienes con otras respetuosas demostraciones. En verdad que esos donativos son de los que de mas valia vieron hasta el presente, siendo esto há para Valencia, habiendo especiales prendas, tales como las pieles y colchones de cama, que les producian el mayor contento.

Un episodio se suscitó en aquel acto. Se supo que una pobre mujer perteneciente á la familia inundada, y cuyo marido se encuentra en Cartagena, acababa de dar á luz un niño en Era Alta, de donde es vecina. Precisamente era un partido donde no se verificaba reparto, y la comision adoptó el inmediato acuerdo de llamar al padre de la enferma y entregarle un lote especial de ropa con mes de 100 reales en metálico. Este acto fué muy bien recibido por los huertanos presentes, y todos expresaban que las condiciones dobles de desgracia y necesidad en que la familia socorrida se hallaba, hacian digno el donativo extraordinario de la comision.

De otra cosa he de ocuparme, como creo lo harán mis compañeros de expedicion en sus cartas á los periódicos de que respectivamente son directores. Debido á la amabilidad de los señores Montesinos y Cañada, Capitanes de esta Catedral y muy conocidos en Valencia por haber en ella residido cuando los primeros tiempos de la prelatura del Sr. Barrio, hemos ido á la iglesia de Jesús á admirar las magníficas obras de arte que un escultor murciano tan desconocido fuera de aquí como digno de fama general, ha legado, constituyendo una verdadera escuela en su género. Refiriérome á Salcillo, vulgarmente llamado Zarcillo quien vivió en la primera mitad del pasado siglo; y dedicándose al realismo escóptico el mas propio en asunto religioso, logró maravillas al presentar en bulto

las escenas más interesantes que con la denominacion de «pasos» se conmemoran en la semana Mayor ó Santa.

Todas sus figuras son de tamaño natural, las agrupaciones revisten dimension y peso tal, que es preciso las conluzcan algunas hasta 24 hombres. En la primera, por el orden con que se hallan colocadas en la bonita rotunda del Jesús, se representa la traicion de Judas en el beso al Maestro, apoyada su criminal accion con la presencia de un soldado en sus espaldas; y el Apóstol; aun no entendido de lo que á su vez iba, en un lado esgrimido la espada sobre uno de los agresores. Hay otra que debiera situarse en primer término, pues se refiere á la oracion en el Huerto de las Olivas. Un ángel, hermoso cual no puede presentarse mas la mano del hombre, anima al Salvador cuyo rostro respira la amargura de aquel angustioso instante.

Los azotes en la columna, es obra de un discípulo de Salcillo, si bien ejecutada bajo su direccion, y en este concepto se comprender es que no desmerecerá gran cosa de los restantes trabajos. La caída de Jesús en la calle de Amargura, demuestra el profundo estudio que el autor hizo de las posiciones naturales cuando la violencia de un acto á ellas obliga. Pero ese estudio es de un mérito mayor en la Cena. Los doce apóstoles sentados á ambos lados del Maestro, y en derredor de la mesa expresan su dolor, quien su admiracion y quien su ansiedad por conocer al perdido que los labios divinos anunciaban les apartará de Aquel para entregarle a la muerte. El discípulo mas amado ha caído sobre el seno de su Amor en desmayo de desconsuelo; y de Judas ha hecho Salcillo una figura animable. Presta la atencion del que va á proceder mal y cree descubierta su intencion; escucha alarmado para medir con traidora vehemencia nuevas protestas, si no respetuosas, si emitidas con frases de afecto. Ese Judas, creído espejo del alma cuando Dios habla con señales externas á quien aboga la voz de su conciencia.

Pero la inspiracion de Salcillo no acaba con eso. Su Dolorosa absorberá toda la admiracion de quien se acerque á contemplarla. Cual otro Miguel Angel, pudo decirle: «Habla». Su tipo es enteramente murciano, de pelo negro aunque la color del rostro bastante blanco; sus ojos tienen toda la expresion de una criatura viva dada al dolor, y todo lo demás es en ella escelente.

Y á propósito de esta escultura: se cuenta que Salcillo tomó su inspiracion de su propia hija, ocasionándole para lograrlo un disgusto gravísimo. Dios le perdonaria esa accion peligrosa, pues logró dar á la Madre Virgen del Calvario, la expresion que solo al natural pudiera alcanzarse.

Dos imagenes más, colocadas fuera de nicho y corpes pendientes al mismo autor ó á sus discípulos, se encuentran allí; un San Juan impreso de majestad, y una Verónica con la adlocion de la mujer buena. El Nazareno, que ocupa el nicho del altar mayor, pertenece á la escuela italiana; es de escaso mérito, pero absorbe una devocion inmensa. Las vestiduras de solo el Salvador y la Dolorosa son de telas, y en la de la última ocurre una particularidad notable por la distincion que se establece con las c stumbres de otras comarcas. La Santísima Virgen no lleva traje negro, sino de colores azul y rosa pálidos que se sujetan bastante al gusto de los murcianos.

En nuestra visita hemos tonido el honor de ser acompañados por D. Jose Elgueta y Ituz, presidente de la cofradía que custodia las imagenes, y por el señor secretario de la misma corporacion, quien con suma bondad nos han explicado cuanto en nuestra curiosidad pudiéramos quedar satisfechos. Y como último detalle, referiré el que no ha participado de colocarse cuando la procesion del Viernes Santo en la mesa de la Cena, multitud de sabrosos manjares que dedica el clavarío á los 24 hombres que los conducen, figurando entre ellos un cabritillo que se reserva para la inmediata festividad de Pascua.

Si las condiciones del correo lo permiten, mañana teudra V. la quinta carta, correspondiente á esta expedicion, de un afecctísimo, Manuel Valls.

## CORTES.

CONGRESO.

Extracto de la sesion del día 11 de noviembre de 1879.

PRESIDENCIA DEL SR. LOPEZ AYALA.

Abierta á las tres menos cuarto se aprobó el acta de la anterior.

El Sr. SALAMANCA y NEGRÉTE. Ruego al señor ministro de la Guerra que excite el celo de la autoridad militar, á fin de que se ponga en comunicacion y se guarden las consideraciones debidas al brigadier Sr. Lopez Guerrero, que hace 18 dias se encuentra preso é incomunicado contra lo que previenen las Ordenanzas. Estado además exento de servicio este señor brigadier, quisiera que me dijera el señor ministro en qué disposicion legal ha podido fundarse para darle de baja en el ejército por haberse ausentado de Madrid sin licencia.

Además; estando á punto de discutirse la cuestion de Cuba, para cuyo caso se ha aplazado siempre la discusion de la paz del Zanjón, pido al gobierno que remita á la Cámara la comunicacion núm. 766, firmada y remitida por el señor presidente del Consejo en 25 de marzo, como capitán general de Cuba, dando parti



SERVICIO ESPECIAL DE «EL CATOLICO.»

Paris 12.

Las noticias que se reciben de nuestros mercados vinícolas, anuncian la venta de casi todas las grandes existencias.

El comercio se dedica ahora a la compra de los pequeños lotes. La especulación lo ha acaparado casi todo, y a esto hay que atribuir principalmente la firmeza en los precios.

La cosecha del Rosellon ha sido bastante buena por la calidad.

Los vinos procedentes de España se compran a buenos precios.

De Burdeos telegrafian que de 18 años a esta parte no se ha visto una cosecha tan mala como la actual.

La cosecha de este año en toda la Francia, no ha llegado a tres millones cincuenta mil hectolitros de vino.

Tendencias al alza en el precio de los trigos en los Estados Unidos.

En Londres han tenido una pequeña baja a causa de nuevos arribos.

Sad Petersburgo 12.

Telégramas particulares anuncian, que las relaciones diplomáticas del gobierno de Inglaterra con el de Rusia, son mas tirantes desde que se ha publicado la carta del czar de Rusia, poniendo fin a la embajada del conde de Schuwaloff cerca de la corte de Inglaterra.

Los periódicos rusos creen que el gobierno del czar considerará como «actus belli» la ocupacion de algunos puntos del Mar Negro por los ingleses.

Londres 12.

En los círculos políticos de esta capital se espera un acto atrevido por parte de Lord Beaconsfield.

Madrid 13, 3-25 t.

Congreso.—El Sr. Vivar pide la inversión del primer empréstito de la isla de Cuba.

El general Salamanca presenta una lista de documentos referentes al convenio del Zinjón.

Denuncia los abusos que se cometen en la conduccion de presos por la Guardia civil, pues siempre resultan muertos los reos que son conducidos por estos cuando intentan fugarse.

Nada se sabe del extranjero.

BOLSA DE HOY.

Renta del 3 por 100. . . . . 15'45

Exterior. . . . . 00'00

Subven. de ferrocarriles. . . . . 31'90

Bonos del Tesoro. . . . . 93'50

Cambio sobre Londres. . . . . 47'85

Id. sobre Paris. . . . . 5'01

Imprenta de J. Guix, Cavanilles, 3.

CORREO DE MADRID

NOTICIAS GENERALES.

La «Gaceta» del 12 publica las siguientes disposiciones:

Marina.—Reales decretos admitiendo la dimision presentada por D. Juan Bautista Antequera del cargo de comandante general de la escuadra de instrucción, y nombrando para desempeñarlo a D. José Polo de Bernabé.

Gobernacion.—Real decreto suprimiendo las oposiciones y concursos libres para optar a las plazas de médicos directores de baños y aguas minerales.

Hacienda.—Real orden dictando disposiciones relativas a los arcos de embarcaciones.

De «El Liberal».—Como el diputado Sr. Vallarino, uno de los romeristas mas caracterizados, fué quien apoyó ayer la camión de la línea directa del Nordeste, y el gobierno la aceptó, sospechan algunos si el cambio de actitud del gobierno se relaciona con las discordias de la mayoría en sentido favorable a la union.

Según nuestras noticias, esta sospecha no tiene fundamentos: el Sr. Romero Robledo parece que ha sido extraño a este incidente y, por lo tanto, no puede afectar a la cuestion política.

No resulta exacto que se haya celebrado ninguna reunion de diputados en casa del señor Romero Robledo. El conde que ayer la noticia ha querido referirse, sin duda, a la visita que todas las noches hacen al ex-ministro de la Gobernacion algunos de sus amigos.

Ha sido ratificado el tratado celebrado entre España y el Perú.

Según telegrama recibido hoy en el ministerio de Marina, ha salido de Palma la comisión encargada de tender el cable entre Mallorca y Menorca.

El señor ministro de Estado no ha podido recibir esta tarde al cuerpo diplomático, como de costumbre en los miércoles, por impedírselo el tener que contestar a la interpelacion del Sr. Carvajal.

Hasta el sábado o el lunes próximo no se celebrará sesion en el Senado.

Esta tarde a las dos se ha reunido en el Senado la comision que entiende en el proyecto de ley sobre el estado mayor del ejército.

El contralmirante Sr. Polo ha conferenciado esta tarde con el ministro de Marina.

En breve saldrá para Cartagena con objeto de encargarse del mando de la escuadra de instrucción.

La junta de agricultura de Toledo ha nombrado representante suyo al conde de Estéban, quien defenderá sus intereses en la reunion que tendrá lugar el día 12 en el ministerio de Hacienda.

El Sr. Gutiérrez secretario del gobierno civil de Sevilla, ha sido nombrado gobernador de Canarias, y el Sr. Mesa para igual cargo de la provincia de Caceres.

Las pocas personas interesadas en asistir hoy a la reunion propuesta por el ministro de Hacienda para oír a los fabricantes y productores de azúcares de la península que se encuentran en esta corte, se lamentaban ayer del corto plazo que se ha concedido, desde la invitacion hasta el día de la junta, para que puedan acudir de las diferentes provincias en que se encuentran dichos señores, siendo muy posible que la citada conferencia no se verifique hoy por ausencia de gran número de interesados.

Table with 2 columns: Precios. Items include balcones plateas, botacas con entrada, etc. Prices range from 24 rs to 3 rs.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Barcos extraños el día 13 de noviembre de 1879.

Table listing ship arrivals and departures. Columns include ship name, origin, and crew details. Includes entries for Balandra esp. Fauy, Balandra esp. Lucena, etc.

Despachados.

Table listing ship departures. Columns include ship name, destination, and crew details. Includes entries for Bateau francés Achille, Balandra esp. San Juan Bautista, etc.

Correspondencia particular.

Madrid 12 de noviembre de 1879.

Sr. Director de «El Católico».

Muy señor mío y amigo: Las gestiones que se vienen practicando con el fin de llegar a un acuerdo en la enmarañada cuestion de Cuba, no dan ningun resultado; todos los trabajos se estrellan contra la firme actitud del jefe de los hispano-americanos, que no quieren ceder ni un ápice en su resolucion de combatir sin piedad los proyectos del ministerio.

El general Martínez Campos ha trabajado lo que no es decible, sin que hasta la fecha haya conseguido nada; ha rogado, ha amenazado, ha hecho generosos ofrecimientos a cambio de benevolencia; pero todo ha sido inútil, y el Sr. Martínez Campos se encuentra profundamente disgustado, y dice a quien quiere oírle, que el partido conservador-liberal de España está herido de muerte.

El joven ministro de la Gobernacion, aunque algo desalentado también, trata de hacer los últimos esfuerzos. Según noticias, piensa llamar a su despacho individualmente a los diputados que a la vez son funcionarios públicos, para proponerles que voten con el gobierno en la cuestion de reformas de Cuba, si quieren conservar sus puestos; anunciándoles que en el caso de que se nieguen a hacerlo, deben presentar sus dimisiones para evitar que el gobierno les admita. De aquí los rumores de estos días anunciando la dimision de algunos altos funcionarios. Veremos si esto produce el resultado que se propone el Sr. Silvela.

La ley de abolicion de la esclavitud, tardará en despacharse en el Senado; y cuando se discute, se van a oír muchas y muy curiosas revelaciones por parte de los generales que tienen asiento en la alta Cámara y que han desempeñado el puesto de jefes superiores de la isla de Cuba como gobernadores generales. Si la memoria no me es infiel, los señadores que se encuentran en este caso son los señores duque de la Torre, marqués de la II. Buena, general Jovellari, conde de Balmaseda y otros que no recuerdo en este momento; además en el expediente que con motivo de este asunto se formó hace mucho tiempo en el ministerio de Ultramar, hay documentos muy curiosos, fechados en la época del mando de los citados generales, los cuales han de ser objeto de la discusion, viéndose precisados con este motivo a defender sus actos.

En la sesion de esta tarde el Sr. Carvajal ha expandido su interpelacion sobre politica extranjera. Hace una extensa resena de los acontecimientos políticos de la presente época, y deduce que España tiene muy poco que agradecer a Austria; se ocupa del reciente viaje de D. Alfonso; y pasa luego a ocuparse del matrimonio regio y manifiesta sospechas de que por medio de semejante suceso ejercerá influencia sobre España una nacion extranjera, y pide al gobierno declare que el casamiento de D. Alfonso no nos traerá compromisos políticos.

Suyo afectisimo.

Continuation of the letter text, discussing political matters and the situation in Cuba.

CHOCOLATES MEDICINALES DE D. PEREGRIN BAYARRI.

Contra las lombrices, histórico, palpitaciones, purgantes, etc. En vista de la gran aceptación que han merecido nuestros chocolates en todos los puntos que hemos constituido depósitos por los resultados obtenidos, hacemos saber al público que en...

Table listing chocolate distributors in various cities: VALENCIA, DENIA, BURRIANA, CASTELLON, CARGANTE, CABANAL, CHESTE, DENIA, etc.

BUQUES DE VAPOR.

Table listing steamship services. Columns include ship name, destination, departure date, and agent. Includes entries for EL MERCURY, EL TAJO, EL VARGAS, EL AMELIA, etc.

EL NUEVO VALENCIA

saldrá el 15 de corriente para Barcelona, Tarragona, San Feliu, y Marsella. Consignatarios Sres. M. Perera é Hijos, Rey D. Jaime, 11.

PIANO.

Por tener que ausentarse su dueño a la brevedad posible, se vende uno enteramente nuevo, obliquo. Calle de la Harina, núm. 7, ebanisteria darán razón.

OJOS.

Pomada anti-oftálmica de Dr. Fuster. Esta pomada hace bastantes años se espande en mi farmacia; el nombre de pomada de la Vi con el lun gran medicamento, desconocido en todo el reino de Valencia, para combatir las oftalmías parpebrales crónicas, queratitis vasculares, manchas de la córnea, ulceraciones intersticiales de todas las inflamaciones de los párpados.

FARMACIA DEL DOCTOR FUSTER

Mar. 47, Avellanias, 1, Valencia. Gran depósito de BRAGUEROS de goma, de cremallera en perceptibles, anatómicos, umbilicales, hipogástricos ordinarios lino y entrehijos, sencillos y dobles, para hombre, niño y adulto, a 12, 14, 16, 20, 24, 28, 30, 32, 40, 50, 60, 80 y 120 rs. UNICO punto de venta en Valencia y su provincia de los célebres premios «bragueros elásticos», sin muelle, de Andueza, a 30, 40, 60 y 80 rs. SUSPENSORIOS de hilo, algodón y seda, de todas dimensiones. PESARIOS redondos, ovales y un piececillo de todos tamaños. CLISOROMBAS ó géringas de diferentes sistemas, desde 15 a 25 rs. una. IRRIGADORES ó géringas de resorte, a 30 rs. una. SONDAS INGLESAS para la uretra, desde el núm. 1 al 16 inclusive. Exoligías de varios tamaños. BIBERONES ó mamantones de diferentes sistemas con tetillas de cambio. ZONERAS de goma y de boj. TIRA LECHE ó SACA LECHE de diferentes sistemas y clases. GERINGAS DE GOMA, de las llamadas de pera, de diferentes números GERINGAS DE CRISTAL para la matriz, rectas y curvas, para la uretra, los ojos, la nariz y las orejas. INSTALADORES para los ojos. Además hay un surtido completo de toda clase de objetos de goma, precios módicos. En el mismo establecimiento se venden todas las especialidades de farmacia, que son de reconocida utilidad. A los señores cirujanos y farmacéuticos se les hará una notable rebaja.

TIENDA DEL ANCORA

10, Trench, 10. Han llegado tres remesas de finisims y frescas maderas de vaca. Dinamarca, Hamburgo y del Reino, a 3, 8 y 5 rs., sin azarzo. Cada quince días se recibe la blanca francesa sin sal. Tomando de 11 arroba en adelante, hay rebaja, lo mismo que para cafés, fondas y colegios. En cafés sabido es el justo nombre de esta casa, que por su constante, antigua e inteligente práctica, es la primera y única premiada en ellos en esta, y no faltará nunca los selectos Moka, Caracollo y Puerto Rico verdad, pues se anuncia tal el Puerto Cabello y Manila que, no le llega a pero que se gana mas. Se combinan los primeros de modo que se puede pedir mejor; como nos hace descuento en estos cafés, redunda este en obsequio y favor del género y del que consume, porque no lo pierde la clase.

En finisims garbanzos Castilla y otros, 13 a 21 peseta lo mas rico. A los señores militares y empleados que les convenga, se les abre cuenta de mes y provee de lo que necesitan de la casa, saldando la cuenta el día de la paga al mes siguiente sirviéndoles escrupulosamente sin alteracion de clases ni precio. Son varios los señores jefes y personas de valia que la honran ya, y mas por recomendarla a sus amigos. Se cierra por la tarde los dias festivos el establecimiento. Es proveedor del Iris. Sin necesitar jamás protestas de nada para nada.

TINTORERIA FRANCESA

DE JULES BOIS, calle de la Congregacion, 19. Transformacion de colores y quita-manchas al vapor, sin alterar los colores; al efecto se reciben toda clase de ropa para teñir y retener de colores finos de ultima novedad. ESPECIALIDAD en tintar ropas de caballeros sin desahucias, quedando los furos limpios con su lustre correspondiente por un nuevo procedimiento.

EL SABIO IDIOTA.

Contemplaciones acerca del santísima Virgen, por el B. Raimundo Jordan, llamado comunmente el idiota. Traducidas y arregladas para el MES DE MARIA, por D. Niceto Alonso Perjujo, canónigo doctoral de la santa iglesia Metropolitana de Valencia. Un tomo en 16.º de 338 paginas, UNA PESETA. Libreria de Pascual Aguilra, Caballeros, 1.

# LA ORIENTAL.

Fábrica de jabones duros, llamados de piedra, para el lavado y para el uso de tocador y de los blandos tan conocidos y usados en el país.

Plaza de la Bocha, núm. 3.

LOS HAY A 9, 11, 12, 13, 14 Y 15 CUARTOS LIBRA DE 350 GRAMOS.

## AL DETALL

y servicio á casas particulares.

Blanco (francés) á 13 1/2 rs. los 3 kilóg.  
Pinta ó jaspe, 13 rs. id.  
Moreno ó anglo-americano, 11 rs. id.  
Blanco, á 8 rs. id.  
Para el tocador, á 3 rs. libra.

Por mayor desde 25 kilogramos.

Dentro de Valencia con derechos de consumo pagados.		Para fuera de Valencia.	
Blanco (francés), 49 rs. los 10 kilógramos.	34 rs. los 10 kilóg.	34 rs. los 10 kilóg.	34 rs. los 10 kilóg.
Para tintoreros, 42 " " id.	36 " " id.	36 " " id.	36 " " id.
Pinta ó jaspe, 36 " " id.	36 " " id.	36 " " id.	36 " " id.
Moreno ó anglo-americano, 34 " " id.	28 " " id.	28 " " id.	28 " " id.
Blando, 24 " " id.	18 " " id.	18 " " id.	18 " " id.

NOTA. Se enseña la fabricación de jabones á los que lo deseen.

# PAÑERÍA DE FRANCISCO PEREZ

Calle de San Vicente, núm. 90, al lado de la chocolatería.

Se ha recibido la mar en paños y alta novedad para trajes, los que se espandan á precios tan baratos, que únicamente viéndolo se podrá creer; pues hay trajes de 13 palmos, tipos ingleses, de 40, 60, 80 y hasta las clases mejores extranjeras; con la misma ventaja de precios encontrará el que nos honre con su presencia el magnífico surtido en vicuñas, chiviot, tricores, isabelinas, gergas, edredones, castores, tupelines y bayetas inglesas. Surtido completo de paños para capas, embozos y contra-embozos de lo mas elegante. También se proporcionan trajes hechos desde 90 rs. en adelante. Cortes de pantalon con una baja considerable, los de 120 á 110; los de 110 á 100; los de 100 á 85, y así sucesivamente hasta el escandaloso precio de 15 rs. corte. Variación de clases y dibujos elegantes, en telas para abrigos de señora, y otras clases de géneros que no enumeramos, perteneciente á ramo de pañería, todo á precios tan baratos, que únicamente se convencerá el comprador cuando coteje con los demás establecimientos.

CALLE DE SAN VICENTE, NUMERO 90.

# MAS BARATO QUE TODOS CONSTANCIA INDUSTRIAL

En la tienda del Globo, Mercado, 14, y Ramilletes 1 y 3.

MAS BARATO QUE TODOS

En la tienda del Globo, Mercado 14, y Ramilletes 1 y 3, hay un gran surtido en pañería de invierno. Colchas y mantas de lana y de algodón desde 9 reales. Merino negro desde 3 reales vara. Tartanes desde 10 cuartos hasta 9 reales los finos. Cretonas francesas superiores desde un real y medio. Zarzas desde 1, 1 1/2 y 2 reales. Telas colcho de todo un ancho, desde 3 1/2 reales. Capuchas negras merino y pañuelos con algun defectos, desde 7 1/2 reales. Cortes de pantalon para caballeros, desde 16 reales corte. Mantelerías, retortas, lienzo, percalinas, forros y una inmensidad de artículos, que si el público nos honra con su asistencia, verá como verdaderamente es

MAS BARATO QUE TODOS

En la tienda del Globo, Mercado 14, y Ramilletes 1 y 3.

# Para las novias.

AL CENTRO DE PARIS.  
Mar, 59.

Equipos completos para novias, desde 2.000 rs. Juegos de cama bordados, desde 160 rs. Ricas pecheras de batista bordadas, para novios. Tiras y entredoses bordados, desde 2 rs. pieza. Abundante surtido en lienzo, de todas clases y anchos. Ricas mantelerías inglesas, blancas y en colores, para refresco. Trajes de piqué y muselina adornados con bordados y encajes breton de última novedad para niños. Sombreros propios para la presente estación. Batas y delantales bordados, en blanco y colores, desde 6 rs. Magnífico surtido en pañuelos guarnecidos de encajes, para la mano. Pañuelos batista lino de hilo, con escudos ó iniciales bordadas, desde 4 rs. hasta los mas superiores. Encajes, corsés forma princesa, cortinajes de croixet y tul bordados, colchas piqué inglés, medias inglesas y francesas, blancas y en colores. Gran variedad en envolturas de cristianar, gorras de encaje y buena colección de prendas para recién nacidos, todo con arreglo á los últimos modelos de Paris. Géneros negros. Merinos, tamisés, celestrinas, muselinas, casimir y Granadinas para seda, desde 4 rs. vara.

# TALLER DE ESPARTERÍA DE ADRIAN MARZO, HIJO.

Tros-alt, 58, junto á la Bolsaría.

Para los arquitectos, maestros de obras, comerciantes, fabricantes de cutidos, propietarios, labradores, etc. El dueño de este establecimiento tiene la satisfacción de anunciar á sus parroquianos que habiendo establecido un taller en el presidio de San Miguel de los Reyes, ofrece á los mismos, y á los precios mas económicos, toda clase de trabajos, como son: Capazos, trenillas, cordel, maromas para tallas, cuerdas para embalar serones, esportines, lazos, maromas para prenas, jabones y jabegas para paja, plectra de prensa, estereras de carro y zorras para los mismos, agnadas para cántaros, sogas para cajas de naranjas, y de pozo redondas y llanas, estereras para balcones y toldos, alparcagatas de esparto, jabones para trapos y papel, estereras para bastes decaballerías, y serones para todas clases de carbonos, tanto mineral como carrasca, etc. etc. NOTA. Se confeccionan á precios módicos, serones y capazos para contratas de carreteras y empresas de ferro-carriles; y se venden toda clase de espartos crudos, cocidos y picados, tanto á del país como de Orán. También hay un gran surtido de crin vegetal deshecho y por deshacer.

# GRANZOS nuevos del Saúco.

De este delicado artículo, hemos recibido una partida, que por su gordo tamaño é inmejorable cocción, recomendamos á las personas de mas delicado gusto. Siguen vendiéndose las riquísimas aceitunas manzanilla y reina, por libras y cuñetes. En queso gruyere y bola y salchichones de Vich, tenemos constantemente un completo surtido de clases muy superiores, que recibimos con suma frecuencia de las mejores fábricas. Tocino magro y jamones de York. Galletas catalanas ó inglesas, Cocos americanos.

La Madrileña, Barcas, núm. 40.

## GRAN FABRICA

MONTADA CON VAPOR Y MAQUINAS

Bertran de Lis Casani y compañía. Sillerías de tapicería y de rejilla á precios sin competencia. Calle de Mosen-Femares, núm. 4, junta al estacion del ferro-carril.



# GUANO COPROS

Calidad garantizada.

Contiene, segun análisis hechos por los señores Dr. D. Jose Monserrat, catedrático de química, Dr. D. Pedro Fuster, catedrático de agricultura, Dr. D. Francisco Castell, ex-profesor de industria rural, Amoniaco, de 8 7/8 á 9 por 100 Fosfatos 22 á 25 Sulfato de potasa Sosa y magnesia 7 á 8

PRECIOS. Por partida de 30 000 ki. arriba, 132 rs. los 100 kilogramos menos de 30,000 kilogramos, 137 rs. Al contado y tomado en la balsa.

Los pedidos se dirigen á los únicos introductores EN ESPAÑA, señores Carreres y Carreras, calle de D. Juan de Villarrasa, 11. Depósito central para la venta: en el camino del Grao, almacén denominado Parador del Puerto.

# GUANO DEL PERU

Calidad y precio unificados.

CALIDAD: con mas de 9 por 100 de amoniaco, y de 25 por 100 de fosfatos. Garantizan estas dosis repetidos análisis hechos por los señores: Dr. D. José Monserrat, catedrático de Química Dr. D. Pedro Fuster, catedrático de Agricultura. Dr. D. Francisco Castell, ex-profesor de Industria rural. de 30,000 kilogramos arriba, 125 rs. los 100 kilogramos. en partidas menores. Al contado, tomando el guano en la balsa. Se vende en el Grao, en los almacenes de los que suscriben. Valencia 13 de Enero de 1879. Tréner y Compañía.

## FABRICA DE CAJAS PARA DULCES

DE N. MBLLENDEZ

Calle de la Sorolla, número 49.

Las personas de buen gusto encontrarán en esta casa un completo y caprichoso surtido de cajas para dulces, propias para matrimonios, Bodas y Bautizos.

## PODOFILINO.

Podoras segun fórmula de los hospitales y escuela médica de

LONDRES,

Preparadas por J. Quesada.

Fórmula única y sin rival, sancionada por innumerables esperiencias, del excelente purgante (podofilino), que produce magníficos resultados en todas las enfermedades del aparato digestivo, especialmente en las del higado como «infartos, inflamaciones crónicas, hipertrofia», etc., y el mas á propósito para los niños, pues produce sus buenos efectos sin molestia alguna.

Caja grande, 7 rs.; pequeña, 4. Acompaña un prospecto detallado á cada caja. De venta en la farmacia de Quesada, llamada de la Trinidad. Plazada la Merced n. 7, (junto al Mercado) Valencia

# VARIEDAD EN TEJIDOS

y economía en los precios, solamente se encuentran en la

TIENDA DEL FERRO-CARRIL. SAN FERNANDO, 25 Y 27.

Donde se han recibido grandes surtidos de novedad y de más géneros, tanto del país como extranjeros.

## Vizma balsámica confortante.

De admirables resultados para la relajacion de caderas, debilidad de la region lumbar y para tener sucesion.

Esta inmejorable vizma produce resultados altamente satisfactorios. Obra de un modo tan seguro y eficaz que no hay un solo caso de relajacion lumbar en ambos sexos que deje de curarse radicalmente. Este remedio, de accion reconocidamente benéfica é inofensiva, puede aplicarse en todos los casos en que los dolores s ó menos intensos y persistentes, pero siempre y en todos casos excesivamente molestos. En el lumbago crónico (reumatismo crónico de los lomos ó de los músculos de la region lumbar) produce efectos sorprendentes. Casos desesperados de muchos años de sufrimiento, han curado completamente en pocos dias, sin haberse reproducido mas la enfermedad. Por último, este remedio es útil y eficaz en muchas enfermedades de la matriz, por ser un grande modificador de las funciones de estos órganos importantes. Precio: una vizma de tamaño pequeño, 8 rs.; una id. de tamaño mediano, 12 rs.; una id. de tamaño grande, con caja elegante, 20 rs.—Botica y laboratorio químico de Sanchez, calle de Cuarte, núm. 46. Valencia.

## INTERESANTE A LOS AGRICULTORES

# LA MEJOR DE LAS NORIAS

y máquinas de vapor.

NORIAS DE HIERRO, sistema nuevo perfeccionado, muy fuertes al par que sencillas en su mecanismo, con nómicas y de mucha utilidad, que en iguales condiciones de profundidad, tiempo y empleo de fuerza, dan mas agua que todas las conocidas hasta el día. Se construyen y daran cuantas explicaciones se pidan sobre sus ventajas en el taller de construccion de maquinaria y cerrajería de Joaquín Marco. En el mismo taller hay máquinas de vapor de uno á seis caballos, propias para las norias y otras industrias, precios muy económicos. Calle de Gracia, núm. 112.

## ¡BARATISIMAS!

# MAQUINAS PARA COSER

á 6, 9, 10 y 12 duros.

Calle de las Avellanas, núm. 9, principal.

### Remate.

A voluntad de su dueño, y á cargo del corredor D. José Lerena, se rematará si la postura fuere competente, en el despacho del notario D. Manuel Atard, plaza de Manises, núm. 6, el día 15 del actual, y once horas de su mañana, un huerto de cabida de 41 hanegadas ó lo que haya, plantado de naranjos y árboles frutales en término de Alginet, partido del Camino Viejo de Benifayó, titulado de San Joé; esta próximo al pueblo y media hora de Benifayó. Tiene balsa y noria: linda con el de D. Ramon Beltran, con el de Uterio Meseguer y con el camino de Benifayó. Es de libre procedencia. Los títulos están de manifiesto en el despacho de dicho notario.

### A las señoras.

Para concluir lo antes posible las existencias que quedan procedentes de la antigua casa conocida por TIENDA de la CONCHA, hemos vuelto á rebajar nuevamente de una manera considerable los precios, como podrán convencerse las señoras que se dignen visitar nuestra LIQUIDACION, en la seguridad de que comprarán géneros superiores por menos de una mitad de su coste.

Lanas á 1 real vara, á 2, á 3, etc. todas en tres palmos de ancho. Mantillas redondas á 2 y á 3 rs. Veludillos de colores á 6 rs. vara. Granadinas de seda, á 6 rs. vara. Chalmas de señora á 1 1/2 rs. Pantullas de guipur de un palmo ancho á 1 1/2 rs. vara. Fulares de 3 palmos ancho á 5 rs. Popelines, satenes, merinos, tul y capuchas pañuelos merino negro, pañuelos y capuchas tisu, á precios ventisposísimos. Pañuelos Manila bordados. Terciopelitos de seda á 1 1/2 reales la pieza de 10 varas. Fail y glase negro y de colores, pura seda, á 12 1/2 rs. vara. Despacho: calle de San Cristóbal, núm. 4, entresuelo, de nueve de la mañana hasta las seis de la tarde.

## PANACEA DE LOS NIÑOS

Así como nuestra PANACEA de la TOS en tan corto tiempo goza de un crédito extraordinario, así nuestra PANACEA DE LOS NIÑOS es reconocida por cuantos lo han usado como el remedio indispensable por hacer desaparecer en 24 horas las indigestiones, diarreas, calenturitas y el babeo, que en tan inminente peligro pone la vida de estos tiernos seres. Nuestro Balsamo, en fricciones á la enca, calma los dolores, y reblandeciéndolo favorece la evolucion dentaria. Botica, plaza de Serranos, 2.

## GARBANZOS

De gran tamaño y superior calidad: constante surtido. Ultramarinos de la Morera, Barcas, 44 y 46.



CON EL USO DE ESTE JARABE SE CORRIGE:

La tos ronca, que tanto fatiga al enfermo. La tos seca y convulsiva, que sofoca y corta hasta la respiracion. La tos ferina ó de coqueluche, propia de los niños y que tan fatales consecuencias suele tener, y La tos catarral ó de congestión. De venta, en la farmacia frente al caballito de San Martín.

6 reales frasco

## Licor brea de Múnera.

Contra la tos, catarros pulmonares, afecciones de la garganta y de los órganos respiratorios; hepes, escrófulas y demás enfermedades de la piel, alteraciones del aparato genito-urinario, reumatismo y debilidad general, siendo hoy el principal y mas seguro regenerador de la sangre. Nota. El 18 de abril del pasado año, encontrándose en esta capital, el señor Guyot, le invitamos por medio de la prensa periódica á someterse á un análisis comparativo ante las Académias de medicina de Barcelona y Paris, sintiendo que dicho señor no aceptara de público juzgarse. Precio del frasco en toda la Peninsula, 8 rs. De venta, farmacia de D. José Quesada, plaza de la Merced, Valencia y en las principales farmacias y droguerías, y en casa del autor, Escudriñers, 22, Barcelona, y la de Andrés y Fabia, calle de San Vicente, frente al caballo de San Martín.

# Agua del Canadá

para teñir el cabello y la barba.

Esta inocente composicion, de fácil uso, presta importantísimos servicios y satisface los deseos de las personas mas exigentes y delicadas. Pruébese una sola vez.—Precio, 12 rs. Depósito: Farmacia de Costas, Sombriería, 5, bajo el campanario de santa Catalina, Valencia.—Barcelona: Dr. Andreu.

## AVISO INTERESANTE.

Acaba de recibirse una grande partida de garbanzos finos de Castellón de 40 rs. arroba, garantizados. Además de esta clase tan conveniente, hay un grande surtido de todos los precios y clases, desde 20 rs. hasta 72, los superiores.

TIENDA DE LA PURISIMA. MERCADO, 24, esquina á la calle de Conejos. Comercio de Francisco García.

## CAPSULAS

ANTI-BLENORRAGICAS DE CUBERA Y COPAIBA.

Estos preciosos antidotos asociados, constituyen tal medicacion que supepa en bondad á cuantos hay conocidos. Botica y Jarabería de la Trinidad, de D. José Quesada, plaza de la Merced, número 7 (junto al Mercado), Valencia.

VALENCIA

Anuncios de funerales 12 rs. que no lo sea Remitidos convencionales.

FENTA V

(Véase la seccion de)

La Lámpara

Variedad en lámparas domicilio. Ventas al por mayor

Recaudado en la re... despues de la salida... sa que marchó á Mu... para los pueblos inu...

Suma

D. Enrique Velasco.

Total.

Anomalia

Varias son las cu... escritor ilustre, nec... ir adelante, en cual... cios, aquel que de s... está encargado. Del... cion fecunda en re... que indique los qu... actividad que no pi... vecha la ocasion, l... se abate en presen... el valor que los sol... Estas cualidades... todo hombre encar... algun negocio, lo s... si ese hombre debe... cios de un país.

Si esto es un in... su predominio par... ra ahuyentar de si... evitando que los l... deraran, bien des... apartar de si á a... por sorpresa, la h... Esto debiera ha... algo se estimara... sociedades no viv... das por los sentim... terés, de su pros... sino por las impet... tal presion de la... malia de ser ella... dran los intrigan... ofrecen con la lu... hija de la decad... nes.

¡La política... el sentido mora... punto de que est... merecen por su... que ocasiona la... que estas misma... a los intrigan... nadas por ellos! La expresada lítica contempor... gauts, y si este... lla, no es extri... tado de «polit... iPolítico! Es... tificación de s... nales; y siendo... se les diga y... los torneos, y e... única aspiraci... ya en él, la tot... tiende á conse... y más provech... No acusam... los males que... á esta en prin...